
敬告读者：由于来稿量巨大，本报对所有形式的来稿均不保存，请赐稿者自行保留底稿，敬请谅解。 本报编辑部

02A 2014年1月20日 星期一 首席编辑／李喆 校对／于怡 组版／洪岭

综合·要览

□新华社记者 董峻 林晖

新世纪以来指导“三农”工作的第
11份中央一号文件19日由新华社受权
发布。这份2014年中央一号文件提出，
坚决破除体制机制弊端，坚持农业基础
地位不动摇，加快推进农业现代化。

这份文件题为《关于全面深化农村

改革加快推进农业现代化的若干意
见》，全文约10000字，共分8个部分33
条，包括：完善国家粮食安全保障体系；
强化农业支持保护制度；建立农业可持
续发展长效机制；深化农村土地制度改
革；构建新型农业经营体系；加快农村
金融制度创新；健全城乡发展一体化体
制机制；改善乡村治理机制。

文件提出建立最严格的覆盖全过程
的食品安全监管制度。中国人民大学农
业与农村发展学院教授郑风田对此表示，
此次文件和以往最大不同在于，从注重数
量转为数量质量并重，以可持续的方式
确保数量、质量双安全。这是解决当前
人们对农产品信任危机的根本手段。

在农业部食物与营养发展研究所

副所长王东阳看来，文件一大亮点是突
出强调了食品安全的责任，把食品安全
纳入考核评价。以前农产品质量安全
出现问题，更多的是追究个人和经营主
体的责任，这次明确地方政府属地责
任，并列入考核评价，有利于把农产品
质量安全监管责任落到实处，把监管的
网撒下去，确保“舌尖上的安全”。

2014年中央一号文件提出——

建立最严格的覆盖全过程的
食品安全监管制度

□《河南日报》记者 张建新

昨日上午，在圆满完成各项议程后，省
政协十一届二次会议在省人民会堂闭幕。

省政协十一届二次会议应出席委
员900人，实到813人，符合规定人数。

省政协主席叶冬松出席会议并讲
话。省政协副主席靳绥东、李英杰、龚
立群、张亚忠、高体健、靳克文、钱国玉
和秘书长郭俊民在主席台前排就座。
省政协副主席邓永俭主持会议。

郭庚茂、谢伏瞻、邓凯、李克、刘春

良、尹晋华、周和平、史济春、刘满仓、吴天
君、赵素萍、陈雪枫、卢长健、秦玉海、张
大卫、蒋笃运、储亚平、王保存、李文慧、
徐济超、赵建才、王铁、张广智、李亚、王
艳玲、张维宁、张立勇、蔡宁、沈涛、徐元
鸿、史衍良等到会祝贺并在主席台就座。

会议通过了政协第十一届河南省
委员会第二次会议关于常务委员会工
作报告的决议、政协第十一届河南省委
员会提案委员会关于政协十一届二次
会议提案审查情况的报告、政协第十一
届河南省委员会第二次会议政治决议。

省政协十一届二次会议闭幕

□记者 连漪 通讯员 詹吉伟

对于老城区和瀍河回族区居民来
说，这个好消息盼望已久——市委经济
工作会上确定开建的新街跨洛河大桥，初
步方案已于目前出炉。与此同时，被纳入
东环路的李城桥也将进行改造。不远的
将来，东部城区将有两座横跨洛河大桥。

城东过洛河，未来更顺畅

目前，横跨在洛河上的市区桥梁已
有7座，从西到东分别是凌波桥、瀛洲
桥、西苑桥、王城大桥、牡丹桥、洛阳桥、
李城桥，基本能够满足市民的通行需
要。但是从桥梁分布数量来看，西工
区、涧西区、高新区明显多于老城区和
瀍河回族区。整个洛阳桥以东区域只
有一座李城桥，且李城桥为公路桥，通
行能力有限。居住在附近的市民要想
过河，只能借助二广高速或者洛阳桥。

早在1995年，我市就曾打算在东部
城区修建跨洛河桥。不过，由于与瀍河
回族区和老城区隔洛河相对的南岸地区

为隋唐洛阳城里坊区遗址，属于国家大
遗址保护区，因此当时未能得到批复。
随着城市区规模的扩大以及我市机动车
保有量的急剧增加，在洛河市区东部架
设一座跨洛河大桥已成应有之举。

为此，市规划局委托市规划建筑设
计研究院针对老城区、瀍河回族区组团

跨越洛河接隋唐洛阳城里坊区遗址区
域提出道桥选线设计方案。市规划局
市政科有关负责人介绍，在综合考虑多
方因素后，从启明南路跨洛河和从新街
跨洛河两个方案呼声最高。

从交通的综合区位优势和长远带
动潜力来看，设计人员推荐采用新街跨

洛河方案。经过多次论证并征询市人
大代表、市民意见后，有关部门最终决
定老城瀍河组团跨洛河桥从九都东路
与新街交叉口起，向南跨洛河。

新街跨洛河大桥设计双向六车道

市住建委有关负责人称，目前该项
目已完成设计方案招标，将由同济大学
设计研究院负责完成。按照初步设计
规划，新街跨洛河大桥的道路将采用双
向六车道设计标准，同时在机动车道两
侧设置非机动车道和人行道。

由于洛河南侧为隋唐洛阳城里坊区
遗址，因此在新建跨洛河大桥时仍将把
隋唐洛阳城里坊区遗址的保护放在首
位。目前初步打算在洛河南岸修建滨河
南路，然后向西与龙门大道对接，向东与
正在修建的东环路对接，通过这两种方
式分流过河车辆，最终方案仍在论证中。

对于城东区域的市民来说，今年还
有一个好消息：东环路建设正在推进，该
路将从李城桥跨越洛河，我市下一步将考
虑改造李城桥，设计标准为双向六车道。

新街跨洛河大桥，设计双向六车道
向南跨河后，计划与东延的滨河南路相连；李城桥作为东环路组成部分，也将进行改造
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